
[08.05.2OO2]  Актуальный
вопрос:  А  вы  приветствуете
новые правила приема в вуз?
    В. Лелевкин, проректор Киргизско-Российского (Славянского)
университета:
 
    — В целом тестовая система опроса — это неплохо, это
позволяет  исключить  субъективизм  экзаменатора.  Если  система
как следует отработана, конечно… Но те тесты, что предоставили
нам для ознакомления… Городские дети пройдут их без проблем,
сельские — вряд ли, я думаю. Профессионально они слабы: как
можно принимать человека на физфак или истфак, не задав ему ни
одного  вопроса  по  этим  предметам?  Впрочем,  все  это
теоретические  рассуждения:  наш  вуз  по  результатам
общереспубликанского теста в этом году принимать абитуриентов
не будет. КР(С)У — вуз двойного подчинения, как вы знаете, так
что  нам  свои  тесты  надо  согласовывать  с  министерствами
образования двух государств. А в России — свой эксперимент: в
некоторых  регионах  идут  так  называемые  единые  экзамены  —
выпускные, они же вступительные, читали?..
 
    Директор  школы  в  Жайильском  районе,  попросивший  не
называть его имени:
 
    — Ничего хорошего это новшество не дает! Коррупция как
была, так и останется, только брать взятки теперь будут не в
вузах, а в пунктах проведения тестирования. Кроме того, мы зря
так унижаем свою собственную педагогику и превозносим чужую.
Разве умение запоминать, понимать текст, логически мыслить,
применять знания на практике не выявил бы обычный экзамен?
 
    М.Андрейченко, одиннадцатиклассница:
 
    — …Тесты в сто раз легче сдавать — там же готовые ответы
есть, можно подумать и выбрать. Или хотя бы угадать. И потом я
так химию боялась сдавать, а теперь в медакадемию без нее
можно попробовать поступить, да еще и на бюджет…
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    Светлана, журналист:
 
    — …Идет американизация нашей жизни… А чтобы процесс был
успешным, с чего надо начинать? Правильно, с образования, с
молодежи, в головы которой легче вбить американские или какие-
то другие стандарты. Но кто сказал, что американская система
образования лучше нашей, устоявшейся и проверенной временем,
российской?  По  крайней  мере,  те  же  американцы  до  сих  пор
охотно «качают мозги» из России и других стран СНГ, оценив
весьма  высокий  уровень  образованности  нашей  молодежи  и
специалистов. Это с одной стороны. С другой — посмотрите, как
активно  завоевывает  души  наших  детей  Турция,  открывая  в
Киргизстане десятки турецких колледжей, университетов и т.д. и
т.п. А сколько уже в республике расплодилось религиозных школ
разного толка…
 
«Дело№…», 8 мая 2002 г.


